

ARQUEOLOGÍA EN LA VÍA



La protección y preservación del patrimonio arqueológico ha sido un compromiso de la Sociedad Accenorte S.A.S, desde el inicio del proyecto, así como también durante la ejecución de las obras. Este compromiso se ha ejecutado dando cumplimiento al marco legal vigente establecido por el Instituto Colombiano de Antropología e Historia -ICANH- con una proyección de amplia participación por parte de la comunidad que forma parte del área de influencia del proyecto.



Taller de Cerámica Prehispanica

Es así como en el marco de la ejecución de los programas de Arqueología Preventiva para los proyectos de la Unidad Funcional 1: Mejoramiento y ampliación a una doble calzada de la Carrera Séptima entre La Calle 245 hasta el sector de La Caro, la Unidad Funcional 2: Ampliación de la Autopista Norte desde La Calle 245 hasta el sector de La Caro y la Unidad Funcional 3: Carretera de Los Andes, se ha venido involucrando a todo el personal vinculado al proyecto en espacios de capacitación, dirigidos a la preservación y salvaguarda del patrimonio cultural.



Durante el 2022, desde la Gestión Social de Accenorte, se desarrollaron 6 jornadas de formación lúdico – pedagógicas con niños(a) y jóvenes pertenecientes al Municipio de Chía. Estos espacios fueron orientados a sensibilizar a la comunidad, frente a la importancia de la arqueología y su incidencia en la historia de nuestros antepasados.



La realización de estas jornadas contó con la asistencia de un total de 335 niños (a) de primaria y secundaria, tanto de Instituciones Educativas, como de una fundación sin ánimo de lucro, así como también se generaron espacios de capacitación con representantes de niños(a) pertenecientes al grupo de comunalitos del Municipio de Chía, a través del desarrollo de estrategias pedagógicas en torno al trabajo con arcilla y la realización de talleres sobre el arte rupestre, en el cual se dieron a conocer algunas pinturas indígenas sobre piedra o pictografías, en qué lugares del municipio se pueden encontrar y cuáles son los motivos presentes en la piedra de Fusca.

De igual manera, a través de la creación de un Noti-Reportaje, tuvieron la oportunidad de expresar sus opiniones y puntos de vista frente al tema de arqueología, así como también se realizó el ejercicio de las pintucaritas alusivas al tema; todo ello permitió generar en los asistentes un espacio de aprendizaje a través del juego.

Para la ejecución de estas jornadas, se contó con el apoyo y colaboración de representantes de las Instituciones Educativas, Oficina de Participación Ciudadana y representantes de la Junta de Acción Comunal de la vereda Samaria del Municipio de Chía.

Accenorte continuará adelantando los programas de Arqueología preventiva, no solo con el fin de dar cumplimiento a la normatividad establecida, sino también para garantizarle a las comunidades la protección y salvaguarda de su historia, representada en los vestigios del pasado que puedan ser identificados en las áreas de intervención.

el verdadero tesoro está representado en las experiencias lúdico-recreativas que ha tenido el equipo social y de arqueología con los niños, niñas y jóvenes de las veredas Fusca, Samaria y el casco urbano del municipio de Chía. Reconocer el pasado cultural del lugar que habitan, partiendo de elementos comunes y llevándolo en un viaje a través del tiempo hacia las prácticas artísticas y comunicativas de los ancestros, ha hecho que estas experiencias sean muy significativas para todos.

